

Sitzungsvorlage-Nr. 40/406/2008

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung
Schulausschuss	03.11.2008	öffentlich

Tagesordnungspunkt:**Ferienbetreuung an den Förderschulen des Rhein-Kreises Neuss****Sachverhalt:**

Im Sommer 2007 ist die Elternpflegschaft der Sebastianus-Schule (Förderschule des Rhein-Kreises Neuss, Schwerpunkt Geistige Entwicklung) an den Rhein-Kreis Neuss mit der Bitte heran getreten, ab 2008 in den Oster-, Sommer- und Herbstferien eine Ferienbetreuung anzubieten. Die Ferienbetreuung entlaste die Eltern bei der häufig sehr schwierigen Betreuung und Versorgung ihrer behinderten Kinder. Die Eltern wiesen darauf hin, dass die bestehenden Ferienangebote von einigen Familien nicht in Anspruch genommen werden, da die Betreuungszeiten nicht immer dem Bedarf der Eltern entsprechen oder die Kosten zu hoch seien.

Vor dem Hintergrund des Kreisentwicklungskonzeptes „Familie“ hat der Finanzausschuss des Rhein-Kreises Neuss auf Antrag der CDU-Kreistagsfraktion einstimmig beschlossen, für die Ferienbetreuung an den drei Förderschulen des Rhein-Kreises Neuss mit dem Schwerpunkt Geistige Entwicklung pro Schule jeweils 7.000 € in den Haushalt 2008 einzustellen.

Die verfügbaren Haushaltsmittel ermöglichen es, an jeder der drei genannten Schulen in jeweils einer Woche der Oster- und der Herbstferien sowie in drei Wochen der Sommerferien eine Ferienbetreuung anzubieten. Pro Schule können 14 Kinder teilnehmen. Der Rhein-Kreis Neuss fördert die Ferienbetreuung mit einem Tageszuschuss von bis zu 20 € pro teilnehmendem Kind (25 Tage x 14 Kinder x 20 € = 7.000 €). Mit dem Zuschuss sollen die Kosten getragen werden, die nicht durch Elternbeiträge oder Drittmittel (z. B. Zuschüsse der Jugendämter) gedeckt sind.

Als Träger der Ferienbetreuung an der Sebastianus-Schule konnte der Verein für Behinderte e. V. aus Meerbusch gewonnen werden. Die Ferienbetreuung wurde in den Räumen der Schule angeboten. In den Osterferien haben 9 Kinder, in den Sommer- und in den Herbstferien jeweils 15 Kinder teilgenommen. Die Resonanz aus den Reihen der Eltern war durchweg positiv.

In den Herbstferien 2008 ist erstmals auch eine Ferienbetreuung für 9 Kinder der Mosaik-Schule in Grevenbroich-Hemmerden zu Stande gekommen. Die Maßnahme fand in den Räumen des Trägers, der Lebenshilfe Rhein-Kreis Neuss, statt.

Die Elternschaft der Schule am Nordpark in Neuss hat bisher keinen Bedarf nach einer Ferienbetreuung angemeldet.

Beschlussempfehlung:

Der Schulausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zu Kenntnis.